

Zeitschrift: Les intérêts de nos régions : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts jurassiens

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts jurassiens

Band: 55 (1984)

Heft: 9: Jeunesse 1984 : "Conduis toi-même la barque..."

Vorwort: Continuité ou rupture?

Autor: Schaller, Roland

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Continuité ou rupture ?

par Roland SCHALLER, président de l'ADIJ.



On entend souvent dire que le malaise des jeunes est de tous les temps. Pouvons-nous réduire et banaliser les vagues produites par les remises en question plus ou moins corrosives de la jeunesse ou, au contraire, sommes-nous en présence non seulement du fameux fossé des générations, mais encore, de mutations telles que le monde se présente pour les nouvelles générations en bien des secteurs comme profondément différent du milieu de vie dans lequel les adultes évoluent.

S'il y a une part de vérité dans une attitude minimisante, il ne faut pas oublier non plus qu'il est des ruptures quasi imprévisibles et que l'histoire nous en fournit de nombreux exemples.

Réfléchir aux incertitudes du présent

Effectivement, confrontée à des positions souvent attentistes et parfois lénifiantes face à des phénomènes dont les causes apparaissent difficilement, l'angoisse des jeunes ne fait que croître. Il n'est d'ailleurs pas douteux que bon nombre de mystifications de notre civilisation créent une incompréhension telle que, face aux jeunes, on est quelquefois en présence d'une sorte de no man's land de méconnaissance et de suspicion. Il n'est dès lors pas étonnant que les jeunes se demandent sérieusement si les adultes sont capables de quitter leurs sécurités pour accepter de réfléchir aux nombreuses incertitudes du présent et de l'avenir.

Points de vue

Le dossier constitué par notre commission sociale donne un aperçu des diverses approches face aux inquiétudes et aux comportements parfois troublants des jeunes. Il est vrai qu'il est intéressant d'appréhender notamment l'action sociale, rapportée à l'étendue de la région jurassienne, en donnant en particulier la possibilité d'exprimer leur point de vue à des organismes préoccupés par l'avenir des jeunes.

R. S.